

LR

LA REPÚBLICA



SEGUROS. LOS JÓVENES DEBEN OLVIDARSE DEL ENRIQUECIMIENTO SÚBITO

“Hay que apretarse el cinturón”

P2-3

FINANZAS PERSONALES. CONSEJOS PARA MANEJAR SU CUPO DE CRÉDITO. P18-19

LA SITUACIÓN DE LA NIÑEZ DEBE TRASCENDER MÁS ALLÁ DE LOS HECHOS JUDICIALES

EDITORIAL P34

CERRANDO UN CAPÍTULO EN EE.UU., PETROTIGER ESPERA FACTURAR US\$160 MILLONES

ASUNTOS LEGALES P3

EN EL RANKING DE VIDA DE MERCER, BOGOTÁ ES UNA DE LAS CIUDADES MÁS BARATAS

GLOBOECONOMÍA P13

RODRIGO JARAMILLO FUE DECLARADO CULPABLE POR DESFALCO DE INTERBOLCA

SÍGANOS EN: WWW.LAREPUBLICA.CO

APRENDA CÓMO ESCOGER LA BICICLETA IDEAL SEGÚN SU PERFIL DEPORTIVO

NEGOCIO P31

ÍNDICE

ECONOMÍA P2
EMPRESAS P8
GLOBOECONOMÍA P12
FINANZAS P15
NEGOCIO P30
OPINIÓN P34
COPA EMPRESARIAL P36

ALIMENTOS. ALQUERÍA PROPONE FONDO DE PRECIOS PARA EL SECTOR LECHERO



“Cuba es una oportunidad para empezar a vender”

INSIDE Carlos Enrique Caveller PRESIDENTE DE ALQUERÍA

Como Coca-Cola, Mercadolibre y otras multinacionales, Alquilería, fundada en 1959, ya empezó a ver oportunidades en Cuba. De acuerdo con Carlos Enrique Caveller, presidente de la organización, la isla está

importando 40.000 toneladas al año y los productores locales podrían entrar a jugar un papel muy importante en dicho consumo.

De lo anterior y de los fondos de estabilización que beneficiarían los excedentes, habló el ejecutivo con LR. **P8-9**

LA ASOCIACIÓN BANCARIA PREVÉ QUE EL CRECIMIENTO DE LA CARTERA SERÁ DE 10,3% A CIERRE DE ESTE AÑO

Santiago Castro, presidente de Asobancaria, habló sobre la agenda de la Convención que empieza mañana. P20



Gobierno dejó de recibir \$6 billones más por exenciones

En medio de una coyuntura en la que se ha dicho que el Gobierno necesitará mayores ingresos para cumplir con los compromisos que ha adquirido en materia de salud, pensiones e infraestructura, además de compensar la caída en las rentas petroleras, el Marco Fiscal de Mediano Plazo (Mfmp) indica que el año pasado los beneficios tributarios tuvieron un valor de \$102,7 billones, es decir \$6 billones más que en 2013. Esas exenciones están encabezadas por los tratos especiales en el cobro del impuesto de renta, que llegaron a \$47,7 billones. **P4**



COLT EN GUERRA CON SUS DEUDAS
LA EMPRESA QUE SUMINISTRÓ ARMAS AL EJÉRCITO DE LA UNIÓN EN LA GUERRA CIVIL DE EE.UU., AFRONTA UNA SUSPENSIÓN DE PAGOS POR US\$500 MILLONES. P14

Hoy LR

Cívico, la app que ya tiene un millón de usuarios

Crean una red social para encontrar 'roommates'

LA REPÚBLICA

Aurelio Iragorri, ministro de Agricultura, giró los recursos para el Fondo Nacional del Café.

2014 AÑO

EN EL QUE FINALIZÓ EL PIC CAFETERO QUE SE QUIERE REVIVIR.

2 ECONOMÍA

Editado por: MARÍA CAROLINA RAMÍREZ B. mcr Ramirez@larepublica.com.co

PROYECTO H I E HISTORIA DE LA INFORMACIÓN ECONÓMICA

BOGOTÁ. José Alejandro Cortés (1930) es uno de los pocos líderes empresariales de Colombia que ha sabido vivir la transición de pasar de un activo ejecutivo forjador de empresas, a un hombre a carta cabal, desarrollar de los cambios sociales profundos que el país necesita. Entiende muy bien el papel de los empresarios, el papel del Estado y el rol social que desempeñan las personas en una sociedad.

Trabajó 55 años en el Grupo Bolívar, del cual se retiró en 2011. Su carta de renuncia es un icono que reza: “nací en 1930. Estoy cumpliendo 80 años, que es un número redondo. No hay otra razón para mi retiro”. Desde ese entonces se dedica a labores filantrópicas, a ayudar a pensar a Bogotá y colaborar tangencialmente en las empresas del Grupo: Davivienda, Seguros Bolívar y la Constructora Bolívar, pero para él lo más importante por ahora es ProBogotá.

“EL GOBIERNO DEBE APRETARSE EL CINTURÓN, DARSE CUENTA QUE YA NO CUENTA CON LOS INGRESOS PETROLEROS. HAY QUE AHORRAR MÁS”

pero me parece muy importante, desde el punto de vista del equilibrio en la generación de empleo y de industria en el país, que se sincere la economía.

¿Qué ve para 2016?

Creo que el proceso de recuperación de las capacidades industriales y de exportación tardará de unos tres a cinco años. No lo podría precisar, pero creo que para el país en términos de generación de empleo la crisis va a ser conveniente en el largo plazo.

¿Cuáles son los frentes que más le preocupan?

La corrupción, la justicia misma. No hay claridad en muchos aspectos, me preocupa la forma como se están adelantando algunos de los programas, por ejemplo.

¿Es un momento de ajuste, más que de crisis?

Sí es un ajuste. Es crítico porque no se puede decir que es me-

diocre, sino que es un momento de ajuste, más que de crisis.

¿Cómo ve la economía?

Creo que el proceso de recuperación de las capacidades industriales y de exportación tardará de unos tres a cinco años. No lo podría precisar, pero creo que para el país en términos de generación de empleo la crisis va a ser conveniente en el largo plazo.

¿Cuáles son los frentes que más le preocupan?

La corrupción, la justicia misma. No hay claridad en muchos aspectos, me preocupa la forma como se están adelantando algunos de los programas, por ejemplo.

¿Es un momento de ajuste, más que de crisis?

Sí es un ajuste. Es crítico porque no se puede decir que es me-



SEGUROS. “EL PAÍS HA CRECIDO A PESAR DE LAS FARC Y SEGUIRÁ CRECIENDO”

Cortés

“El Gobierno debe ser eficiente y prudente en el gasto”

José Alejandro Cortés, expresidente Grupo Bolívar. LEONARDO GARZÓN/VR

El tema está en manos del secretario de las Farc quienes son impredecibles. Yo no sé qué es lo que se está conversando en La Habana. No estoy en capacidad de decir si esto va a salir bien o mal. Pero los colombianos no van a aceptar que no se les castigue en alguna forma.

¿Está afectando la credibilidad la lentitud del proceso?

Le está haciendo daño, pero no estoy en capacidad de saber hasta dónde vamos a llegar si se levantan de la mesa, o si no se levantan. El país ha seguido creciendo a pesar de las Farc y de las auto-defensas. Y va a seguir creciendo así no se llegue a un acuerdo.

¿Cómo va la consolidación de ProBogotá?

Bien. Vamos a presentar de un estudio de 150 soluciones pequeñas a grandes problemas de movilidad. Soluciones que parecen tontas pero que son importantes para aligerar la marcha de los vehículos, por ejemplo. Se está trabajando en diferentes temas importantes como empleo, seguridad y el uso de la tierra; se está logrando una visión clara de lo que podrían ser algunas de las tareas que pueden acometer los próximos alcaldes.

¿Esos estudios serán para los candidatos?

La idea es que los candidatos tengan acceso a todas estas ideas, a todos estos hallazgos y que tomen decisiones, obviamente el Alcalde y el Concejo son quienes tienen las decisiones a mano.

“LOS EMPRESARIOS ESTAMOS EN UNA SITUACIÓN DE TRIBUTACIÓN YA MUY COMPLICADA QUE HAY QUE ENTRAR A REVISAR”

¿Qué haría si fuera ministro de Hacienda?

Obviamente revisar los temas del estatuto tributario, cosa que está haciendo un comité especializado, gente conocedora. De allí saldrán propuestas importantes. El equilibrio en la tributación es importante pero al mismo tiempo hay que controlar el gasto del Estado, tiene que vigilarse, tiene que ser mucho más eficiente porque nos hemos excedido.

¿Apretarse el cinturón? Debe ser eficiente y prudente en el gasto. Debe ser muy cons-

ciente de que en este momento no tenemos los ingresos excepcionales que teníamos durante la época del auge del petróleo.

¿Le apuesta a otra reforma tributaria?

Diría que es bueno pensar en algunos ajustes al tema de la tributación. El sector privado es el que provee al Estado de los ingresos necesarios para manejar la economía y estamos en una situación de tributación complicada.

¿Está de acuerdo con la tasa de usura?

La tasa de usura no es conveniente. Yo la eliminaría, pero al mismo tiempo crearía los elementos necesarios para que la competencia sea la que va a tener una clase media más grande, cosa que es buena. Hay inversión y de generación de valor.

¿Qué consejo le daría a los jóvenes?

Deben desear la idea del enriquecimiento súbito; creo que eso le hace mucho daño al país, creer que uno puede pasar de pobre a rico en diez años, 15 años. Uno debe ser persistente y no esperar volverse rico de la noche a la mañana.

Lo veo agríndice...

Creo que vamos a salir. No es un proceso inmediato es una situación que como decía no es de crisis, pero si una situación de cuidado. El país está creciendo su población, se están tomando muchas medidas para mitigar el problema de la pobreza; vamos a tener una clase media más grande, cosa que es buena. Hay inversión y de generación de valor.

AGRO. ANALISTAS CREEN QUE SE ESTÁ REVIVIENDO EL PIC CAFETERO

Gobierno gira \$30.000 millones al Fondo Nacional del Café



Aurelio Iragorri, ministro de Agricultura, giró los recursos para el Fondo Nacional del Café.

BOGOTÁ. El Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural aprobó el giro de \$30.026 millones al Fondo Nacional del Café (FNC) para garantizar a las familias cafeteras un ingreso sostenible.

El giro está atado a lo establecido en el artículo 74 de la Ley del presupuesto 2015, que autoriza “al Gobierno apropiar recursos del Presupuesto General de la Nación y transferirlos al Fondo Nacional del Café, destinados a la implementación de instrumentos que permitan garantizar la sostenibilidad del ingreso de las familias cafeteras y el acercamiento de los cafeteros a herramientas tecnológicas dirigidas a la mitigación de los riesgos inherentes a su actividad productiva”.

La resolución, conocida por LR y firmada por el ministro de la cartera, Aurelio Iragorri, dicta que el monto del desembol-

so estará supeditado a las previsiones del Programa Anual de Caja (PAC) y administrado por la Federación Nacional de Cafeteros, entidad encargada del FNC. De hecho, el Ministerio de Agricultura considera que existe la necesidad de ejecutar programas de apoyo que permitan el mantenimiento y la sostenibilidad de la caficultura colombiana. Sin embargo, en reiteradas ocasiones el ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas, ha descartado revivir el Programa de Ingreso al Caficultor (PIC) en el que el Gobierno invirtió más de \$1,3 billones entre 2012 y 2014.

Tampoco tiene acogida esta propuesta en la Misión Cafetera, que lidera el ex codirector del Banco de la República, Juan José Echavarría, que en el más reciente informe señaló que el impacto del PIC en la caficultura colombiana ha sido regresivo.

Vale anotar que los cafeteros han expresado nuevamente al Gobierno Nacional que se hace necesario revivir el programa, debido a la caída del precio del grano. En el mercado de Nueva York el grano colombiano ha registrado 18,6% de descenso en el precio al pasar de US\$1,61 la libra en el inicio de 2015 a US\$1,31, cotizado este martes 16 de junio.

Según cifras de la Federación Nacional de Cafeteros, la carga de 125 kilogramos de café pergamino se está vendiendo en \$656.375, siendo menor en \$87.625 al precio con el que cerró 2014.

Incluso, el ahora ex gerente de la Federacafé, Luis Genaro Muñoz, defendió en varios oportunidades el mecanismo de apoyo a los cafeteros.

DAVID CHATO ROMERO dromero@larepublica.com.co

HACIENDA. INVERSIÓN EN HIDROCARBUROS BAJÓ 19,9%

La inversión extranjera en el país cayó 34% en los cinco primeros meses de este año

BOGOTÁ. El ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas, ha repetido en distintas ocasiones que uno de los pilares de la economía colombiana es la confianza que genera en los inversionistas extranjeros. A pesar de

que todos los diferentes organismos internacionales han destacado las virtudes del marco de política económica del país, lo cierto es que en los primeros cinco meses del año, la inversión extranjera directa

(IED) cayó 34% con respecto al mismo periodo del año anterior. Así, de acuerdo con los datos de la balanza cambiaria del Banco de la República, la inversión foránea en petróleo y minería disminuyó 19,9% en los cin-

co primeros meses del año, cayendo a US\$4.409 millones.

US\$4.409 MILLONES

VALOR DE LA IED DEL SECTOR DE PETRÓLEO Y MINAS EN 2015.

14 POR CIENTO

CAYÓ LA INVERSIÓN EXTRANJERA EN LOS CINCO PRIMEROS MESES.

caída de 54% entre enero y mayo frente al mismo periodo del año pasado.

Además, en la inversión de portafolio tampoco hay buenas noticias, ya que esta tuvo una

MARIO CHAVES RESTREPO mchaves@larepublica.com.co

VIVE EL FENÓMENO

TEATRO JORGE ELIECER GAITÁN DEL 22 DE JULIO AL 2 DE AGOSTO

Preventa exclusiva del 3 al 18 de junio pagando con las Tarjetas del Entretenimiento: Las Tarjetas Crédito y Débito de los Bancos AV VILLAS, BOGOTÁ, OCCIDENTE Y POPULAR.

Empresa Autorizada Promotor

Grupo AVAL Más que un Banco

Etapa de preventa. Aplica únicamente el 3 de junio a partir de las 10:00 a. m. hasta las 11:59 p. m. del 18 de junio de 2015. Preventa exclusiva para compras con Tarjetas Crédito y Débito de los Bancos AV Villas, Bogotá, Occidente y Popular (pagos con Tarjeta Débito solo en puntos de venta Tubeleta). Aplica para máximo 6 boletas por transacción. Consulta precios, localidades y más información del evento en www.tubeleta.com y www.experienciasaval.com. No acumulable con otras promociones. No incluye costo por servicio Tubeleta.